

Franckesche Stiftungen zu Halle

Der Mädchenspiegel oder Lesebuch für Töchter in Landund Stadtschulen

Reinhardt, Justus Gottfried Halle, 1799

VD18 13156055

41. Die unersättliche.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downladed and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests an Inpublication of the I

41. Die Unerfattliche.

Ratharine batte die fcblimme Gewohnheit an fict, daß fie beståndig af. Gie ging feinen Weg eber, bis fie ein Stud Brodt in ber Tafche batte, und nun mochte fie geben ober fteben wo fie wollte, fo fauete fie. In die Rirche fonnte fie blos defmegen nicht geben, weil es ihr unmogs lich war, fo lange ale fie bauerte, ohne Speife au bleiben. Ihren Lohn verthat fie blos mit Gffen. Ben Tifche mar fie unerfattlich, nahm ben Bloden und Enthaltsamen ihren Untheil vor bem Munde weg, woruber oftere Banferen un= ter ben Michgenoffen entftand; es war auch ecfelhaft mit ihr ju effen, weil fie beståndig ralpfete. Bo fie etwas Efbares im Saufe fand, Das verzehrte fie, fo bag man por ihr alles mehr als bor Ragen und Sunben verwahren mußte. Mber ihrer Gefrafigfeit wegen fonnte fie auch ben feiner Berrichaft lange bleiben. Enblich. als fie biefes baftlichen gehlers megen fich von jedermann verachtet und veriaffen fabe, und taglich faum fo viel zu effen hatte, als ber Menfc gewöhnlich gu effen pflegt; murbe fie por Sunger frant, und fury vor ihrem Enbe rufte fie noch mit gebrochner Stimme aus: Ich! wenn mich boch - meine - Eltern - in ber Jugend - gewöhnt batten, orbentlich und jur gefegten Beit zu effen, fo mar ich nicht in folchen Jammer gerathen!

Gir.